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Aos 11 (onze) dias do mês de novembro de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Flávio
Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi apreciada a
Ata Nº022/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi  aprovada por unanimidade.  Após foi apreciada a  Ata Nº023/2015.  Os Vereadores receberam a
Ata  com  antecedência,  com  consequente  leitura  e  análise,  foi  aprovada  por  unanimidade.
EXPEDIENTE: Foram  lidas  correspondências  recebidas  no  período  de  21  de  outubro  a  11  de
novembro de 2015, merecendo destaque: O ofício nº 223/2015 do Gabinete do Prefeito solicitando
autorização expressa dos dirigentes da Mesa Diretora da Câmara de Vereadores para encaminhamento
de  projeto  de  lei  dispondo  sobre  a  devolução  de  recursos  destinados  originalmente  ao  Poder
Legislativo, no valor de R$ 450.000,00 (quatrocentos e cinquenta mil reais). O ofício do Gabinete do
Prefeito nº 234/2015 solicitando a disponibilização de vinte e seis exemplares de livros “Cruzeiro do
Sul em Fotos” para entrega às autoridades que visitam o nosso Município. O ofício nº 035/2015 da
AGERGS  convidando  para  a  Audiência  Pública  nº  07/2015  que  trata  da  Minuta  de  norma  para
operação de  sistemas  de  esgotamento  sanitário  do  tipo  misto  nos  Municípios  conveniados  com a
AGERGS no dia 25 de novembro de 2015, às 14h, na Sala de Sessões Romildo Bolzan. O ofício nº
042/2015 da AVAT convidando para participar do 86º Encontro Regional de Legislativos Municipais
da AVAT no dia 14 de novembro, às 8h30min, no Parque de Eventos Ibama, Pavilhão do Chimarrão, na
cidade  de  Ilópolis.  O ofício  da  Empresa Padaria  Beamar  Ltda  referente  pedido de realizações  de
reformas  e  melhorias  em  prédio  cedido  pela  Administração.  O  relatório  nº  37391/2015  da
UNIANÁLISES  da  Univates  apresentando  resultado  de  análises  microbiológicas  realizados  em
produtos  fabricados  pela  Padaria  Beamar  Ltda.  O ofício  nº  018/2015  da  Sociedade  Hospital  São
Gabriel  Arcanjo  apresentando  informações  referentes  ao  pedido  feito  pelo  Vereador  João  Pedro
Nonnenmacher  na  Sessão  Ordinária  do  dia  21  de  outubro.  O  ofício  nº  042/2015  da  Secretaria
Municipal da Educação e Cultura convidando para participar e assistir ao Desfile em comemoração ao
aniversário do nosso Município no dia 22 de novembro com início às 9h. O ofício nº 001/2015 da
Associação Expocruzeiro prestando contas através do livro razão da 6ª Expocruzeiro e Festa do Aipim.
A INDICAÇÃO Nº 010/2015 do Vereador Ubirajara da Silva Marques indicando para a Mesa Diretora
da Câmara enviar ofício para a AES Sul solicitando providências no conserto das calçadas de passeio
no perímetro urbano do Município. A INDICAÇÃO Nº 012/2015 do Vereador Mauro José Schneider
indicando para a Administração Municipal, através da sua Assessoria Jurídica, proceda com um estudo
técnico, objetivando posterior encaminhamento de projeto de lei para regulamentar a questão dos cães
de rua. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 089-03/2015 do Poder Executivo QUE ESTIMA A
RECEITA  E  FIXA  A  DESPESA  DO  MUNICÍPIO  DE  CRUZEIRO  DO  SUL  PARA  O
EXERCÍCIO  DE  2.016,  colocado  em  discussão  o  Vereador  João  Henrique  Dullius  solicitou  o
Adiamento  da  Discussão,  colocado  em  votação  o  Adiamento  da  Discussão foi  aprovado  por
unanimidade. O Projeto de Lei Nº 091-03/2015 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO  MUNICIPAL  A  EFETUAR  REPASSE  DE  AUXÍLIO  FINANCEIRO  SOB
FORMA  DE  SUBVENÇÃO  ECONÔMICA  PARA  EMPRESA  DE  ALEMENTOS  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 092-
03/2015 do Poder Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº
093-03/2015 do Poder Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº



094-03/2015 do Poder  Executivo  QUE ALTERA DISPOSITIVO DA LEI Nº844-01/2009 E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 095-
03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  DESAFETAR
IMÓVEL QUE  DESCREVE,  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 096-03/2015 do Poder Executivo QUE REVOGA
LEI DE DOAÇÃO DE LOTE PARA EMPRESA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação
foi  aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  009/2015  do  Poder  Legislativo  QUE
DENOMINA  LOGRADOURO  PÚBLICO  que  cumpriu  o  prazo  regimental,  em  votação  foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 010/2015 do Poder Legislativo QUE DENOMINA
LOGRADOURO PÚBLICO  que  cumpriu  prazo  regimental,  em votação  a  Vereadora  Lovani  se
absteve, sendo aprovado por unanimidade pelos demais Vereadores. O Projeto de Lei Nº 011/2015
do Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, foi apresentado e lido, ficou
retido  para  cumprir  Prazo  Regimental.  A PROPOSIÇÃO  Nº  019/2015  do  Vereador  Mauro  José
Schneider, foi aprovada por unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 020/2015 do Vereador Jair Guerino
Klein, foi aprovada por unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 021/2015 do Vereador Ubirajara da Silva
Marques, foi  aprovada por unanimidade.  O REQUERIMENTO Nº 011/2015 do Vereador Mauro
José Schneider, foi  aprovado por unanimidade.  O PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 001/2015 do
Vereador Ubirajara da Silva Marques, foi aprovado por unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA Nº
005/2015 do Vereador  João Henrique  Dullius,  foi  aprovado por unanimidade.  EXPLICAÇÕES
PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: Em nome da família Mallmann o Vereador Jair Klein prestou
homenagem no uso da Tribuna, já pela família do homenageado Mario Zart o Sr. Auri Schneider fez
uso da tribuna apresentando um breve relato da vida de Mario Zart. O Vereador  UBIRAJARA DA
SILVA MARQUES saudou a todos, considerou muito importante a presença de um grande número de
pessoas da comunidade, alegou que as homenagens pelas denominações de nomes de ruas foram por
reconhecimento, parabenizou todos os familiares. Sobre a sua Proposição referente a Caixa Federal
liberar  o  FGTS  considera  muito  importante,  pois  as  pessoas  estão  sendo  informadas  sobre  esta
possibilidade  de  saque de  FGTS mas  a  Caixa  não está  liberando,  assim as  pessoas  precisam ser
informadas corretamente. Sobre seu Pedido de informações, acha muito importante o aproveitamento
do dinheiro público, quando foi Presidente da Câmara todas as suas contas foram aprovadas e acha que
é necessário prestar contas dos livros, pois estão aqui parados e todo mundo está pedindo livros de
graça, na época votou contra, na época deveriam ter feito uns 300 (trezentos) exemplares e caso a
procura  fosse  exigir  então  fazer  mais,  está  bem regulamentado  as  quantias  a  serem doados  sem
promoção própria e sem fins lucrativos. Sobre Segurança alegou que está vindo Soldado de Mato
Leitão  para  prestar  serviços  aqui  em  Cruzeiro,  está  muito  preocupado  com  a  situação,  hoje  o
vagabundo  está  atacando  no  interior,  precisamos  ver  com o  Comandante  Regional  uma  solução,
também se sabe que o Governo Estadual está precário. Disse que fez pedido para o seu Bairro e está
aguardando  ser  atendido.  Referente  a  Beamar  disse  que  foi  triste  ver  os  atos  cometidos  pela
Fiscalização,  inclusive sua pessoa se exaltou,  o  que foi  motivo para que quisessem prendê-lo por
desacato, mas pelo fato de ser Vereador e estar ali para auxiliar a Empresa e funcionários passaram a
respeitá-lo. Se referiu a um Senhor que adquiriu um produto fabricado pela Beamar anteriormente e
depois alegou que teria passado mal ao consumi-lo, sobre esta pessoa alegou que se trata de um Sr.
Público e que tais alegações seriam para denegrir a imagem da Empresa com o qual não concorda pois
as análises provam que os produtos estavam comestíveis, também se reportou a um Sr. que é chamado
de Coquinho, que hoje é um CC e tem uma teta no Governo Estadual, veio na imprensa falar mal de
uma empresa Cruzeirense. Lamentou o fato da Fiscalização ter mandado para a Faros os produtos que
estavam aptos para o consumo, considerou isto um crime, com tantos precisando de algum alimento.
Sobre os Vereadores elogiou o trabalho de todos e sempre quiseram o bem do Município. O Vereador
JOSÉ CARLOS ECKERT saudou a todos, muito bom o grande número de presentes, parabenizou os



familiares de Mário Zart e Roberto Mallmann que foram homenageados com denominação de Rua.
Sobre nome de Rua pediu para a Administração colocar a placa indicativa da Rua Carlos Persch cujo
projeto foi  aprovado faz tempo,  numa ocasião esperou por dois anos,  espera que agora seja  mais
rápido. Sobre o Projeto de R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais) do Badesul, disse que os Vereadores
aprovaram para o bem e o crescimento do Município, caso que no passado não ocorreu, mas hoje
precisamos ver pra frente. Solicitou providências na estrada que dá acesso ao Morro pois a mesma está
em péssimo estado e alguma coisa precisa ser feita com urgência. A Vereadora  LOVANI WEIAND
saudou a todos, ter a casa cheia é muito bom, é uma satisfação. Parabenizou a família Mallmann pela
denominação de Rua por reconhecimento de pessoa que trabalhou muito para Cruzeiro do Sul. Sobre
sua abstenção do voto, comentou que tem vários moradores daquela Rua que não assinaram a lista, em
nenhum momento quis denominar aquela Rua com o nome do Érico, pois como prefeito por três vezes
merece muito mais, achou bem valorizado o Sr. Mário Zart pelo que fez por Cruzeiro. Sobre a Beamar
disse que não deveriam ter incinerado os produtos antes de analisar e ver se tinha contaminação, assim
os produtos poderiam ter tido aproveitamento em escolas e outros fins. O Vereador  MAURO JOSÉ
SCHNEIDER saudou a todos, agradeceu a todos pela presença, agradeceu a Vereadora Anastacia que
lhe  concedeu  a  oportunidade,  se  senti  muito  honrado e  se  empenhou nestes  30  (trinta)  dias  para
apresentar  ideias  úteis,  agradeceu aos colegas  Vereadores  pela  sua receptividade com excessão da
Vereadora Lovani que teve uma atitude atípica, todos lhe desejaram as boas-vindas, alegou que na
primeira sessão estava muito nervoso e se sentiu humilhado com o relato da Vereadora no uso da
Tribuna. Agradeceu aos Vereadores pela aprovação de suas proposições, indicações e projetos, sendo
num total de nove, espera que o Prefeito as coloque em prática, pois os mesmos são de interesse do
Município. Agradeceu aos familiares que vieram lhe prestigiar e parabenizou os familiares do Mario
Zart pela homenagem, também da mesma forma a família Mallmann, alegou que foi até a localidade e
todos acharam justo o nome. Agradeceu ao seu irmão Auri Schneider que apresentou em nome da
família Zart uma homenagem relatando um pouco da vida de Mário Zart,  também na sua atuação
política pela ARENA, partido que hoje tem nova sigla e com Vereadores aqui na Câmara, alegou que
bem pelo contrário do alegado seguiu a risca o que diz a lei de denominação de Ruas, inclusive fez a
leitura de alguns artigos da lei, alegou que se fosse Vereador efetivo iria sugerir a supressão do artigo
que diz  respeito  as  assinaturas,  pois  na  sua opinião  nem todos os  moradores  daquele  local  a  ser
denominado conheceram o homenageado, no seu projeto optou pelas assinaturas, mas ao consultar os
Vereadores, diversos se posicionaram a favor, citou o roteiro realizado para colher as assinaturas e
alegou que esteve na residência  da Vereadora Lovani,  no seu entender  o Sr.  Silton  Érico  Weiand
precisa ser homenageado com muito mais do que uma Rua de 80 (oitenta) metros, citou que no dia que
for inaugurado o Posto de Saúde no Passo de Estrela seja dado o nome. Agradeceu a todos e também
aos seus eleitores que lhe confiaram o voto e desejou os parabéns ao Presidente José Wilgen pela
passagem do seu aniversário. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a todos, parabenizou
a presença do Sr. Nelson Weiler, parabenizou a família Mallmann que merece a homenagem, também a
família Zart  que desde que foi pequeno são vizinhos de terra.  Sobre a Beamar realmente foi  mal
interpretado quando foi conversar com os fiscais, a causa não tinha nada a ver com o projeto que foi
reprovado, alguém implantou isso lá e aí cobraram dele. Comentou que um paciente foi ao Posto de
Saúde e lá tem falta de organização e orientação, pois o mesmo procurou um médico particular e
apresentou a receita onde alegaram que iria precisar consultar com médico do Posto, daí fica difícil
pessoas idosas que as vezes não entendem os fatos, para nós já é difícil, imagina para eles. Também
sentiu a  necessidade de mais  cadeiras e local  para as pessoas se acomodarem no Posto de Saúde
durante o período de espera. Comentou sobre a Rua Conceição que vai para o Morro, em frente ao
SRT foi pintado o cordão de amarelo e não tem mais estacionamento, segundo informações alguém
encaminhou  um protocolo  e  ninguém sabe  de  nada,  solicitou  providências  e  também precisa  ser
colocada  uma  faixa  de  segurança.  Na  estrada  do  Vinte  e  Dois,  que  vai  do  antigo  secador  até  a



residência do Pedro Franz, está intransitável, assim como tem mais locais que também precisam de
uma atenção especial. O Vereador JAIR GUERINO KLEIN saudou a todos, comentou sobre notícias
que estão saindo no Jornal de Cruzeiro, todos dizem que é uma piada, explicou que falou na Câmara
que a Presidente Dilma através de Decreto prorrogou até o dia 31 de outubro e agora através de novo
Decreto prorrogou até 31 de dezembro a liberação dos recursos para pavimentação da Rua Arnaldo
Zart, os Decretos estão aqui e de maneira nenhuma faltou com a verdade, da maneira que este jornal
está procedendo está indo para trás. Sobre a Beamar disse que a proprietária foi humilhada e que o
poder não pode ser aplicado desta maneira. Sobre sua Indicação referente ao quebra-molas próximo ao
STR, não quer a sua retirada e sim que o mesmo seja alargado ou rebaixado, pois da maneira que está
danifica  veículos  e  muitos  motoristas  desviam para  outras  vias  alternativas.  Se  reportou  a  alguns
veículos que estão praticando som alto nas proximidades do Hospital, alegou que os enfermos não
merecem isso e que as pessoas respeitem mais. Fez um relato da vida de Roberto Mallmann conforme
informações apresentadas pelo Sr. Gaspar e em nome da família declarou que Roberto Mallmann foi o
primeiro a doar 12 (doze) cadeiras para o Sindicato, na época era ele quem fazia os caixões, deu a
entrada de luz além de muitos outros feitos, assim estão de parabéns os familiares e que no futuro os
netos e bisnetos poderão se lembrar, da mesma forma parabenizou a família Zart pela homenagem pois
é muito merecida pelo que representou para Cruzeiro do Sul. O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN
convocou o vice-presidente Vereador José Carlos Eckert  para conduzir  os trabalhos durante o seu
pronunciamento. Inicialmente saudou a todos, parabenizou a família Zart e agradeceu as palavras do
Sr. Auri Schneider em homenagem ao Sr. Mário Zart, também a família Mallmann, considera que estas
pessoas  merecem por  que  fizeram muito  pelo  município,  nada  mais  justo  que  estas  homenagens.
Alegou que todos os Vereadores trabalham pelo bem do povo e em prol do crescimento, podemos
errar, mas não é por querer, vai ter eleições em 2016 e muitos criticam os políticos, em cada partido
tem os bons e os ruins, gostaria que todos viessem para o PDT, mas todos os demais partidos são bons,
tem pessoas que são erradas, estas que criticam deveriam se filiar e concorrer nas próximas eleições,
considera importante uma maior participação da juventude, disse que no dia de hoje está completando
61 (sessenta e um) anos de idade, quando começou na política era muito jovem e de uma das famílias
mais pobres do Município, disse que não é necessário ter dinheiro e sim participar da Comunidade,
assim espera que muitos jovens se candidatem na próxima eleição. Solicitou que foram denominadas
diversas Ruas de um tempo para cá e que a Administração coloque as placas indicativas. Se referiu a
diversas lixeiras que se encontram estragadas, tem local que se junta mais de dez sacos de lixo que está
espalhado,  num abrigo  de  ônibus  deve  ter  um meio  caminhão  de  lixo  espalhado,  solicita  que  a
Administração providencie no seu recolhimento, como fez em sua época de Secretário, não é uma
vergonha fazer o serviço e sim deixar como está. Sobre o Jornal alegou que o mesmo era patrocinado
pela Prefeitura, o que é normal e agora com a crise isso foi cortado e aí um outro grupo assumiu a
patrocínio, assim estão denegrindo a imagem de alguns políticos. Comentou sobre o péssimo estado
das estradas e solicitou providências por parte da Administração. Falou sobre os recursos do orçamento
que  seriam  investidos  nos  programas  de  prevenção  da  Brucelose  e  Tuberculose  bovina,  os  R$
248.000,00 (duzentos e quarenta e oito mil reais) que seriam investidos neste programa deveriam então
ser aproveitados em outro setor da agricultura, mas serão aproveitados na saúde. Sobre os produtos da
Beamar também foi a favor de que primeiro deveriam ter ido para análise para depois serem tomadas
as providências. Citou que o leite também é um produto que sai da casa do colono em condições e
depois  as  fábricas  adicionam produtos  químicos  como formol,  questionou  como  ficam as  nossas
crianças, alegou que orientou a sua filha que tem um filho pequeno a não adquirir estes produtos
industrializados e sim direto do produtor. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Flávio Wilgen
encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária,  a realizar-se no dia 25 de
novembro de 2015, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE
SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 11 DIAS DO MÊS



DE NOVEMBRO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


